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Völklingen,   

 
Niederschrift 

Sitzung des Ortsrates  des Gemeindebezirkes Lauterbach 
 
Sitzungstermin: Mittwoch, 25.09.2024 
Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 
Sitzungsende: 19:35 Uhr 

Ort, Raum: Clubheim des FSV Lauterbach, Am Weinbrunnen , 66333 Völklin-
gen 

 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

 

2 Annahme von Niederschriften 
  

 

2.1 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 20.03.2024 
  

 

2.2 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 04.06.2024 
  

 

2.3 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 28.08.2024 
  

 

3 Besichtigung der Sportanlage Am Weinbrunn 
  

2024/2473 

3.1 Zustand und Bewässerung des Rasenplatzes 
  

2024/2474 

3.2 Energetische Optimierung des Clubheims 
  

2024/2475 

3.3 Umzäunung des Geländes 
  

2024/2477 

3.4 Verschiedenes 
  

2024/2478 

4 Sanierung der Prallwand der Lauterbachhalle 
  

2024/2479 
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5 Rückmeldungen der Verwaltung zu Verkehrsthemen 
  

2024/2480 

5.1 Tempo 30 Köhlerstraße 
  

 

5.2 LKW-Verkehr Hauptstraße 
  

 

6 Rückblick Kirmes 
  

2024/2481 

7 Mitteilungen und Anfragen 
  

 

7.1 Personalmangel Grundschule Lauterbach 
  

 

7.2 Lärmaktionsplan 
  

 

 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Erik Roskothen SPD  
 
Mitglieder 
Eva Britz SPD  
Markus Maas SPD  
Lara Clanget SPD  
Michael Alexander Samsel SPD  
Sascha Patrick Gerner fraktionslos  
Jörn Buchholz CDU  
Marco Simola Wir Bürger Völklingen  
 
Verwaltung 
Alexander Stein FD 55  
Torsten Coenen FD 55  
 
Schriftführung 
Andy Ochs FD 11  
 
 
Gäste: 
Vorstand FSV AH Lauterbach Achim Festor 
Rafael Maus 
 
 
Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung und Feststellung der Ta-
gesordnung 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Ta-
gesordnung wird festgestellt. 
 
  
  

 
 

2 Annahme von Niederschriften  
 
  
  
  

 
 

2.1 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 20.03.2024  
 

Herr Samsel informiert, dass die Finanzierung nicht vom DLRG sondern durch die 
LAG-Warndt Saargau stattgefunden habe.  
 
Beschluss 
 
Die Annahme der Niederschrift wird beschlossen 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 

 
 
 

2.2 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 04.06.2024  
 

 
 
Beschluss 
 
Die Annahme der Niederschrift wird beschlossen 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 

 
 
 

2.3 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 28.08.2024  
 

 
 
Beschluss 
 
Die Annahme der Niederschrift wird beschlossen 
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Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 

 
 
 

3 Besichtigung der Sportanlage Am Weinbrunn 2024/2473 
 

Der Vorsitzende übergibt dem Vorstand Achim Festor das Wort.  
 
Vorstand Achim Festor führt durch das Clubheim und deutet auf die Mängel hin, 
welche in vielen Bereichen des Clubheims zu sehen sind.  
  
  

 
 

3.1 Zustand und Bewässerung des Rasenplatzes 2024/2474 
 

Herr Festor weist darauf hin, dass der Rasen durch Maulwürfe und Wühlmäuse er-
heblichen Schaden erlitten habe und nicht bespielbar sei. Die Bewässerung des Ra-
senplatzes sei durch die solarbetriebene Bewässerungsanlage zu zeitaufwendig, ei-
ne bessere Alternative böten 5 Dreibein Gartensprinkler. Die Solar-
Bewässerungsanlage werde durch die Dreibein Gartensprenkler ersetzt. 
 
Herr Stein erklärt, dass der Platz abgewalzt und die Schlaglöcher aufgefüllt werden. 
 
  
  

 
 

3.2 Energetische Optimierung des Clubheims 2024/2475 
 

Herr Festor macht auf die Räumlichkeiten der Umkleide– und Duschkabinen auf-
merksam welche renovierungsbedürftig seien. Die Heizung sei defekt, wodurch sehr 
hohe Stromkosten anfallen. Die Belüftungen in den Duschräumen seien schmutzig 
und teilweise mit Schimmel behaftet. Diese müssten erneuert werden. Die Glasbau-
steine müssten entfernt werden. Das Dach müsste auch kontrolliert werden. 
 
Herr Coenen sagte zu, das Dach untersuchen zu lassen und die Glasbausteine 
durch Fenster zu ersetzen. Schimmel entstünde durch fehlende Belüftung. Auch hier 
müsse nachgebessert werden. 
 
 
  
  

 
 

3.3 Umzäunung des Geländes 2024/2477 
 

Herr Festor weist darauf hin, dass der Zaun beschädigt sei und in einem Bereich 
erneuert werden sollte. Ausreichend Zaunelement sowie ein großes Doppeltor sind 
von dem Umbau des Schulhofs vorhanden. Die Montage der Matten könne in Eigen-
leistung erbracht werden. Lediglich für die Fundamente der Torpfosten werde Unter-
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stützung benötigt. Außerdem bittet Herr Festor um Bereitstellung des Betons. 
 
Herr Coenen erwähnt, wenn Gelder im nächsten Jahr zur Verfügung stünden, wer-
den Torfundamente und Beton bereitgestellt. 
  
  

 
 

3.4 Verschiedenes 2024/2478 
 

Herr Festor weist darauf hin, dass es Probleme mit Anwohnern gäbe, da gegenüber 
deren Ausfahrt geparkt würde. Er bittet darum, dort möglicherweise durch Gummip-
fosten das Parken zu unterbinden.  
 
Herr Stein spricht den FD32 (Ortspolizei, Straßenverkehrsbehörde) an, um über eine 
Lösung zu diskutieren. 
  
  

 
 

4 Sanierung der Prallwand der Lauterbachhalle 2024/2479 
 

Der Vorsitzende informiert, dass die Halle wegen Sanierungsarbeiten ab dem 28. 
Oktober für 3 Wochen gesperrt sei. Der Gymnastikraum sei nicht davon betroffen. 
Die Sanierung werde von der Firma Karl-Braun durchgeführt.  
  
  

 
 

5 Rückmeldungen der Verwaltung zu Verkehrsthemen 2024/2480 
 

 
  
  

 
 

5.1 Tempo 30 Köhlerstraße  
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass für eine Geschwindigkeitsbeschränkung eine qualifi-
zierte Gefahrenlage nachgewiesen werden müsse. Das Vorliegen einer Gefahrenla-
ge könne seitens der Polizei, auch unter Berücksichtigung der Unfallstatistik, nicht 
bejaht werden. Dem Antrag des Ortsrates, in der Köhlerstraße streckenbezogen die 
Geschwindigkeit auf 30 km/h zu reduzieren, könne daher seitens der Straßenver-
kehrsbehörde Völklingen nicht stattgegeben werden. 
 
Der Vorsitzende bedauert, dass diese Maßnahmen abgelehnt wurden, ohne dass 
alternative Problemlösungen angeboten wurden. Die Geschwindigkeitsüberschrei-
tungen bleiben. 
 
  
  

 
 

5.2 LKW-Verkehr Hauptstraße  
 

Der Vorsitzende informiert, dass die Polizeiinspektion Völklingen Kontrollen des 
Nachtfahrverbotes durchgeführt habe. Bei den Kontrollen am 14.08.2024, von 21.00 
bis 22.00 Uhr, am 17.08.2024 zwischen 00:30 und 01:15 Uhr und am 17.08.2024 
zwischen 03:30 und 04:30 Uhr seien keine Verstöße festgestellt worden. 
 
Der Vorsitzende erinnert an die Messprotokolle, aus denen hervorgeht, dass fast 
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jede Nacht Lastzüge fahren, auch wenn die Polizei bei Stichproben keine entdecken 
konnte. Auch hier bleibe das Problem bestehen. 
 
Der Vorsitzende erklärt, in der kommenden Sitzung den FD32 einzuladen, um über 
Problemlösungen zu sprechen. 
 
  
  

 
 

6 Rückblick Kirmes 2024/2481 
 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass die Kirmes zusammen mit dem Dorffest Lauter-
bach veranstaltet worden sei. Fahrgeschäfte seien keine vor Ort. Diese hätten kurz-
fristig abgesagt. Auch hier soll der FD32 in der kommenden Sitzung Auskunft geben, 
wie dies in den kommenden Jahren verbessert werden könne. Die Hüpfburg, die von 
der AGL kurzfristig organisiert wurde, sei beschädigt worden. Die Blaskapelle des 
Kirmesumzugs sei ausgefallen, sodass der Umzug abgesagt wurde. Die Durch-
führung des Umzugs sei jedoch ohnehin fraglich gewesen, da Absperrungen not-
wendig gewesen seien. Es werde immer schwieriger, Schausteller zu finden, da die 
Kosten nicht gedeckt werden. Das Dorffest soll weiterhin stattfinden. Die AGL wird 
sich ebenfalls mit dem Thema beschäftigen. 
  
  

 
 

7 Mitteilungen und Anfragen  
 

 
  
  

 
 

7.1 Personalmangel Grundschule Lauterbach  
 

Der Vorsitzende informiert, dass derzeit keine Betreuung aufgrund Personalman-
gels in der Grundschule Lauterbach stattfinde. Die Schüler würden zur Betreuung mit 
dem Bus nach Ludweiler gebracht. Neues Personal werde händeringend gesucht. 
 
  
  

 
 

7.2 Lärmaktionsplan  
 

Der Vorsitzende informiert, dass die im Lärmaktionsplan empfohlenen Maßnahmen 
bei sämtlichen stadtplanerischen, verkehrsplanerischen sowie umwelt- und klimare-
levanten Vorhaben überprüft werden müssten, und, wo immer es möglich sei, in Be-
tracht gezogen werden sollten. 
  
  

 
 
 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Erik Roskothen  Andy Ochs 
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